



MINAE enfatiza importancia de capital natural para ser resilientes al Cambio Climático.

COSTA RICA ES SEDE DE PRIMER REUNIÓN MINISTERIAL DE LA REGIÓN

- Tras impulso de Gobierno de Costa Rica, acordaron generar los recursos y el financiamiento necesario para materializar el Observatorio Latinoamericano y del Caribe sobre Saneamiento (OLAS) por más de un cuatrienio.

MINAE 30-2019

Con representantes de 20 países, Costa Rica celebró hoy la primer Reunión Ministerial de la región en la que participan autoridades de diferentes países para discutir sobre temas de agua y saneamiento.

Según expresó el Ministro de Ambiente y Energía, Carlos Manuel Rodríguez durante el encuentro, “para Costa Rica es de suma importancia organizar este evento Latinoamericano y del Caribe, con el fin de generar espacios de inspiración política en nuestras tareas y avanzar en la provisión de los servicios de agua potable, pero sobre todo y más importante, en los temas de saneamiento del agua”.

En su presentación, Rodríguez, también reiteró la importancia del resguardo de los recursos naturales para ser resilientes al Cambio Climático y destacó los esfuerzos del país en esa línea.

"Costa Rica logró tener energía 100% renovable, no por una rebaja internacional del precio del petróleo, sino por la unión de sectores que habían estado separados y empezar a romper esas brechas. Por ello es un honor como anfitriones contarles que en este país el Ministro de Ambiente y Energía tiene que ver con todo lo relacionado con Minería y lleva la rectoría de Agua y Energía", indicó.

Por otro lado, durante la encerrona la autoridades del país destacaron que el reto más importante con el sector de aguas es cerrar la brecha que hay en el manejo integrado de cuencas sobre el tema forestal, el tema de biodiversidad y el tema de manejo de ecosistemas, ya que se encuentra distante desde el punto de vista institucional, pues de manera tradicional las agencias de provisión de agua potable y saneamiento no son responsables directas y, en muchos casos, no se encuentran en la institución que maneja los ecosistemas tropicales o naturales en nuestros países.

“Costa Rica a lo largo de su historia, ha venido entendiendo como ir alineando la institucionalidad pública para un manejo eficiente de los recursos naturales. Históricamente hemos llevado adelante procesos de evolución de la institucionalidad y sobre recursos naturales. Como país, poder en estos foros compartir lo que ha funcionado y lo que no ha funcionado desde el punto de vista institucional, es sumamente importante”, concluyó Rodríguez.

Por su parte la viceministra de Agua y Mares, Haydée Rodríguez Romero, externó la importancia de este tipo de reuniones ministeriales que nos permiten intercambiar experiencias con distintos países de la región para fortalecer la gestión integrada del recurso hídrico.

En la reunión participan los ministros de Costa Rica, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Cuba, Ecuador, Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Uruguay, Belice. Además de representantes de otros países como Estados Unidos U y Argentina.

El Observatorio Olas

Durante la cita, las autoridades de la región acordaron generar los recursos y el financiamiento necesario para materializar el Observatorio Latinoamericano y del Caribe sobre Saneamiento, que fue presentado durante el Congreso de Saneamiento y Calidad del Agua (Latinosan 2019). La herramienta está orientada a monitorear en forma sistemática el estado de situación de los países miembros de Latinosan y fue un compromiso adquirido desde 2013 en Panamá.